



Paris, le 3 juin 2008

Communiqué de presse

Décès de Claude Kordon à l'âge de 74 ans

La recherche biomédicale perd l'un de ses meilleurs chercheurs en neuroendocrinologie

Le Docteur Claude Kordon, est décédé hier à l'âge de 74 ans. Directeur de recherche émérite au CNRS, il a dirigé pendant 24 ans l'Unité Inserm 159 de recherche sur la dynamique des systèmes neuroendocriniens. Claude Kordon fut président et membre fondateur d'Euroscience, première association européenne qui s'est préoccupée de l'avenir des sciences en Europe et a contribué à faire évoluer les relations entre science et société. Il était depuis 2002, membre du comité consultatif national d'éthique.

Claude Kordon était reconnu et respecté de la communauté scientifique internationale pour ses travaux de recherche sur l'action des hormones sur le cerveau, et sur les mécanismes qui intègrent comportements, hormones et défenses immunitaires. Auteur de plus de 300 articles dans des revues scientifiques internationales, Claude Kordon a été l'un des premiers à montrer l'intervention des neurones monoaminergiques dans les régulations neuroendocrines de l'axe reproducteur.

Au cours de sa longue carrière, Claude Kordon a présidé la commission de biologie des Interactions cellulaires du CNRS (1976-1980) ; il a été membre du conseil scientifique du CNRS (1980-1985) puis du conseil scientifique de l'Inserm (1986-1990). Il a co-dirigé le département des sciences de la vie et de la santé au ministère de la Recherche (1981 - 1982). Il a également été membre du Collège de direction scientifique (CODIS) de l'Inserm de 1991 à 1996.

Très impliqué dans le débat sur l'ouverture de la recherche française en Europe, Claude Kordon avait fondé en 1997, Euroscience, une association européenne qui se préoccupe de l'avenir des sciences en Europe et contribue à faire évoluer les relations entre science et société.

Sur le plan international, il a œuvré à développer la visibilité de l'Inserm. Il a été membre de plusieurs instances étrangères (Fondation européenne de la science, ministère allemand de la Recherche et de la Technologie, Société Max Planck, Fondation canadienne pour l'innovation...) et a piloté de nombreuses coopérations internationales, notamment aux Etats-Unis, au Mexique et en Inde.

Claude Kordon avait officiellement pris sa retraite en 1999 après 43 années au service de la recherche biomédicale. Il prolongeait cependant son action notamment à travers son implication au sein du comité national consultatif d'éthique.

La communauté scientifique perd un éminent chercheur, citoyen engagé de la recherche, homme d'influence, grand humaniste.

